

LA GAZETTE AVIRONNAISE

NUMÉRO 14 - NOVEMBRE 2024

É
D
I
T
O



Chères Avironnaises
et chers Avironnais,

Je suis très heureuse
de vous présenter
notre quatorzième
Gazette, parution
qui témoigne main-
tenant de l'inscrip-
tion, dans la durée,

de ce trait d'union entre vous et nous.
S'inscrire dans la durée, c'est essentiel
pour un conseil municipal qui veut déve-
lopper des projets. Pour l'illustrer, je par-
tage, avec vous, deux informations.

D'abord, j'ai le plaisir de vous annoncer
que **le projet de Parc pluvial et paysager
entre dans sa phase opération-
nelle**. L'Atelier Lignes-Cocottes urbaines,
agence d'urbanisme, a été choisi pour
mener à bien ce projet piloté par Évreux
Portes de Normandie. Or, tout cela avait
été initialement pensé, par Claude Behar
et son équipe, il y a... une dizaine d'an-
nées. C'est, désormais, dans quelques
jours qu'il est envisagé de nous
rencontrer à ce sujet (voir courrier joint).

Ensuite, un autre projet arrive, égale-
ment, à maturité : celui d'accueillir, ponc-
tuellement, nos aînés, à la cantine de
l'école, pour partager un repas avec les

élèves. Sur inscription à la mairie, une fois
par mois, un temps intergénérationnel
permettra l'échange et la convivialité
entre les enfants et les aînés de notre
commune (lire l'article en page inté-
rieure).

Et oui, il faut du temps pour mener à bien
les projets. Et c'est ce qui rend notre en-
gagement passionnant !

Pour finir, je tenais à remercier Sébastien
BAGNE pour son engagement comme
Président du comité des fêtes dont les
qualités, bonne humeur, efficacité et ingé-
niosité, n'étaient plus à démontrer. Il est
parti vers d'autres horizons. Ainsi, le comi-
té des fêtes va devoir se renouveler et a
besoin de vous pour continuer à animer
la commune et créer les moments de ren-
contres, si importants, pour bien vivre en-
semble. **Son assemblée générale aura
lieu le 16 janvier 2024 à 20h à la mairie.**
Vous y êtes attendus nombreux !

Dans les pages de cette gazette, en plus
des informations sur les projets en cours,
vous découvrirez la vie sportive trépi-
dante d'un jeune Avironnais.

Bonne lecture
Bien à vous
Sophie BERTIN, Maire

Sécurisation du carrefour rue des tourelles



En collaboration avec le département de l'Eure, puisqu'il s'agit d'une route départementale, le carrefour avec la route de gravigny a été aménagé. Protection des riverains, limitation de la vitesse, tels étaient les deux objectifs des travaux.

Franck Laudouar

Un nom pour la salle polyvalente

Dans la précédente édition, vous avez été sollicités pour proposer un nom à la salle polyvalente, ce ne fut pas un franc succès. La méthode n'est peut être pas la bonne, alors nous vous proposons un autre moyen de consultation, lors de la prochaine cérémonie des vœux, le samedi 25 janvier 2025. Vous avez quelques semaines pour cogiter et trouver l'appellation originale de ce lieu commun des avironnaises et avironnais.

Franck Laudouar

Directrice de publication : Sophie Bertin - Commission communication : Jean-Marc Hatton, Annick Héluin, Franck Laudouar, Camille Martin, Christophe Morin et Pascal Renouf - Photographies : Sophie Bertin, Astrid Delescluse, Franck Laudouar, Christophe Morin - Imprimé sur papier certifié FSC par Informatix & Graphic (Evreux).

Le conseil des sages...

Déjà trois réunions pour les membres du conseil des sages, en mai, août et octobre. De nombreux sujets ont été abordés : la vitesse des automobiles, l'entretien des espaces verts, une mutuelle communale, les rencontres intergénérationnelles et bien d'autres encore.

Le conseil des sages est une instance de réflexion et de propositions dédiée aux seniors, qui pourra enrichir la décision politique du maire et du conseil municipal sur l'ensemble des sujets intéressant la vie dans la commune, de sa propre initiative ou à la demande du maire.

Les membres sont : Mesdames Moncel Michèle, Chaerles Nadine, Jourdain Martine, et Messieurs Spinnewyn Marc, Crochemore Michel, Houron Paul, Martel Pascal. La municipalité est représentée par Madame Rioult Sylvie et Monsieur Laudouar Franck
... mais pas trop quand même !

Franck Laudouar



La sécurité routière à deux roues : un jeu d'enfant

Les élèves de CP-CE2 de la classe de Mme Delescluse ont eu la chance de vivre une expérience unique et ludique en septembre et octobre 2024. En partenariat avec l'Institut National Supérieur du Professorat et de l'Éducation (INSPÉ), ils ont pu se familiariser avec les règles de la route à vélo, tout en s'amusant sur des parcours spécialement aménagés dans la cour de récréation.

Lors de trois matinées, les professeurs stagiaires les ont aussi initiés à la mécanique du vélo et les éléments de sécurité à avoir sur soi sur la route.

Les élèves ont également travaillé sur les panneaux de circulation et quelques règles de circulation routière.

Noélie a bien aimé les parcours.

Tiago a particulièrement apprécié quand il devait passer en dessous des barres jaunes.

Elsa, Louise et Albane ont préféré l'étude des panneaux de circulation.

Lyla a adoré tourner autour des ronds-points avec son grand vélo.

Lucas a adoré faire le gendarme.

Soa a trouvé que les personnes étaient gentilles.

Astrid Delescluse



Une belle après-midi

Parfois, il ne faut rien changer. C'est avec le même traiteur et la même ambiance musicale que s'est déroulé le traditionnel repas des aînés le dimanche 22 septembre. Nous étions plus nombreux que l'année passée, proche de 100 convives, un peu moins sur la piste de danse mais une bonne ambiance chargée de découvertes pour certains et des échanges avec les membres du CCAS et de l'équipe municipale. On change quelque chose pour 2025 ? pas sûr.

Franck Laudouar



Une journée sportive placée sous le signe des Jeux Olympiques et Paralympiques

Le stade d'Aviron s'est transformé en véritable arène olympique le vendredi 20 septembre pour la journée nationale du sport scolaire. Plus de 250 élèves des écoles d'Aviron, Gauville, Sacquenville et St Michel se sont réunis pour une journée sportive exceptionnelle organisée par l'USEP, placée sous le signe des Jeux Olympiques et Paralympiques.

Grâce aux nombreux parents bénévoles présents, aux enseignants et aux animateurs, les élèves ont participé aux différents ateliers proposés valides et handisport.



"J'ai bien aimé parce que j'ai fait du sport et j'ai préféré l'atelier où on était aveuglé et on devait marquer un but. C'était vraiment marrant." Ethan CM2

"J'ai aimé rencontrer des nouvelles personnes." Inaya CM2

Gabrielle CM1 : "j'ai bien aimé courir avec une autre personne attachée avec le foulard rouge et aussi le Cécifoot"

Lisa CM1 : "j'ai aimé me mettre en situation de handicap pour voir ce que ça faisait."



Soa CE2 : "j'ai même retrouvé ma meilleure amie".

Athéna en CE1 a adoré lancer les fusées.

Gaël GS avait bien aimé avoir les yeux bandés, tout comme Diego CE1 qui a marqué des buts à l'aveugle avec le ballon à grelots.

Valentin GS a bien apprécié la course de "récupération de bouchons". C'est ce que Jules CE1 a préféré.

Cette journée sportive a été l'occasion pour tous les élèves de vivre des moments forts, de découvrir de nouvelles disciplines et de partager des valeurs essentielles : le respect, la solidarité et l'esprit d'équipe.

Les enfants de l'école et Astrid Delescluse



La science en fête à l'IUT : les élèves de l'école d'Aviron en immersion

Oiseaux marins, musique et expériences scientifiques... Le programme de la Fête de la Science à l'IUT était riche en découvertes pour les élèves de l'école d'Aviron. Le jeudi 10 octobre, les CP-CE1-CE2 ont pu explorer différents domaines de la science, guidés par les étudiants, les enseignants-chercheurs et les animateurs de la MJC. Un après-midi placé sous le signe de la curiosité et de l'émerveillement.



"On a bien aimé les microscopes" Lucas et Noëly CE2

Elsa L CP, a préféré étudier les animaux et les instruments.

Elsa CB, CP était contente de retrouver Benoît, l'animateur de la MJC.

Lya CP a adoré l'histoire sur la mer et les instruments.

"J'ai aimé faire des bulles" Louise CE2

Les CE2 Ethan et Diego ont regardé dans le microscope et ont vu des petits verres qui bougeaient.

Jules, CE2, a écrasé de la banane pour faire une potion.

Simon, CE2, a surtout aimé jouer du xylophone.



"J'ai tapé sur des tambours d'eau moi aussi" Athéna CE2.

Diego a écouté une histoire en chanson

Liam, CE2, a essayé des instruments en bois qui faisaient des bruits bizarres.

Les enfants de l'école et Astrid Delescluse

Formation aux premiers secours

Le CCAS de notre commune a organisé une session premiers secours (PSC1) pour la première fois en ce dernier week-end d'octobre. L'objectif de cette formation était de connaître les premiers gestes qui sauvent et de savoir comment réagir en cas d'accidents afin de prendre les mesures nécessaires avant l'arrivée des secours. Apprentissage technique, mise en situation et jeux de rôles, vous avez



été très nombreux à vous inscrire. Nous allons organiser une autre session en 2025 pour ceux qui n'ont pas eu la chance de pouvoir y participer par manque de places. A l'issue de cette belle journée, un diplôme est remis à chaque participant. Ce fut une réussite, merci pour votre engouement.

Marie-Laure Zabivorota

Il ne l'aurait pas cru lui - même

Chanter la Marseillaise un 14 juillet, à Bologne en Italie, pour un titre de champion d'Europe, Sasha Leroux qui est avironnais n'y pensait pas du tout quand il prit sa licence au Léopard Dodgeball 27 à Evreux.

Léopard quoi ?? Le dodgeball est un sport dérivé de la balle aux prisonniers, en version sportive, avec 5 balles en simultanées, sur une aire de jeux de la taille d'un terrain de volleyball.

C'est en partie grâce à ses qualités de handballeurs développées à Saint Sébastien de Morsent, que Sasha fut présenté par son club pour les sélections nationales, à Beauvais, en février 2024.

« Je n'y croyais pas trop, je n'ai pas été au top sur les 2 jours, j'ai été surpris d'avoir été sélectionné »

Et c'est ainsi que 5 mois après, il est sacré champion d'Europe U 15, après avoir battu les équipes d'Italie, Espagne, Autriche et République Tchèque, carton plein pour la France championne d'Europe des 3 catégories existantes.

Actuellement, Sasha est au lycée à Verneuil-



sur-Avre, il continue le handball à Conches-en-Ouche, et le dodgeball au Phenix Dodgeball Club à Evreux.

Nous ne serons pas surpris si le petit frère de Sasha demande à l'école d'Aviron de développer la balle aux prisonniers dans la cour de récréation.

Le prochain championnat d'Europe se déroulera en Espagne, à Saragosse, Sasha attend la liste des sectionnés pour 2025.

Et comme il le précise, « ce n'est pas parce que l'on est en dessous une journée, que le restant de l'année sera du même niveau »

Un grand bravo Sasha.

Franck Laudouar et Sasha Leroux



Une solution rapide et efficace

Victime de son succès, le Football Club du Plateau Nord était un peu à l'étroit dans les locaux du stade, utilisés à la fois comme vestiaire mais aussi comme espace de rangement. Partant du constat qu'un agrandissement des locaux était difficile à mettre en œuvre, une solution alternative a été acceptée par le club, répondant aux besoins et rapide quant à sa réalisation. C'est pour cela que certaines et certains d'entre vous ont pu voir un container implanté à l'entrée du stade. Les bénévoles du club ont participé à l'installation et s'occupent de l'aménagement intérieur. Prochaine action, l'embellissement du container, pour une meilleure intégration dans le paysage.

Franck Laudouar

Une grue dans la cour de l'école

C'était une vraie passoire thermique, un four en été, un réfrigérateur en hiver. Les enfants et parents ayant fréquentés l'école maternelle avaient identifié ainsi la verrière surplombant le couloir central desservant les classes. Des travaux ont été réalisés, cet été, pour remédier à cette situation. Les matériaux utilisés et l'installation d'un système occultant permettent l'amélioration du confort d'utilisation, ainsi que la diminution des dépenses de chauffage. L'entretien des locaux, le confort d'utilisation de l'école sont au cœur du projet de l'équipe municipale.

Franck Laudouar



VENEZ NOMBREUX : Rencontre avec des agriculteurs

Leur quotidien est autour de nos maisons, nous empruntons les mêmes routes, les mêmes chemins. Mais pour autant, connaissons-nous bien leur métier, leurs contraintes, la réglementation qui s'impose à cette activité indispensable pour tous ? **La municipalité a sollicité la chambre d'agriculture de Normandie pour organiser un temps d'information et d'échange.** Celui-ci aura lieu le mercredi 11 décembre, 18h30, à la salle polyvalente. Le bon moment pour poser toutes vos questions.

Franck Laudouar

Repas inter-générationnel à la cantine

Discuter de la vie, rigoler, passer un bon moment, si vous êtes retraité, vous pouvez venir manger à la cantine une fois par mois le mercredi et partagez votre repas avec les enfants de la commune inscrits au centre de loisirs. L'occasion, aussi, de découvrir la cuisine fait-maison de la cuisinière!

Les premières dates seront le mercredi 11 décembre 2024 et le mercredi 22 janvier 2025
Inscription au secrétariat de la mairie (6 places seulement par repas) / prix : 8€

Sophie Bertin

Agenda

11/12/2024 :

Repas partagé à la cantine à 12h15

11/12/2024 :

Rencontre avec la chambre d'agriculture et les agriculteurs de la commune à 18h30 à la salle polyvalente

14/12/2024 :

Rencontre pour le parc paysager de 10h à 13h à la salle polyvalente

16/01/2025 :

Assemblée générale du comité des fêtes à 20h à la mairie

22/01/2025 :

Repas partagé à la cantine à 12h15

25/01/2025 : cérémonie des vœux à 18h00

à la salle polyvalente

Samedi 29/03/2025 à 20h30 et

Dimanche 30/03/2025 à 15h30 :

Théâtre (salle polyvalente d'Aviron) : L'association avironnaise « Arc en scène » organise deux représentations intitulées :

Les leçons de Molière (scènes extraites des pièces légendaires)

Les rendez-vous avec l'association AVITHON :

- **29/11/2024 de 16h00 à 17h00 :**

Vente de gâteaux à l'école d'Aviron au profit du Téléthon

- **29 et 30/11/2024 :**

Caddy de l'espoir (2€ la mise) à Intermarché Evreux St Michel de 9h00 à 19h00 - Récolte des fonds par les bénévoles d'Avithon

- **30/11/2024** (salle polyvalente d'Aviron) :

Vente de croissants (1,50 €) - Possibilité de petit-déjeuner sur place

Les petites infos

Ouverture de la mairie :

- lundi de 15h30 à 17h30,

- mercredi de 15h00 à 17h00,

- jeudi de 16h45 à 18h00.

Présence d'un.e élu.e le jeudi.

Courriel : aviron.mairie2@wanadoo.fr

Tél. : 02 32 33 57 53

La tonte des pelouses et autres travaux bruyants effectués par des particuliers (et non les entreprises) sont autorisés **UNIQUEMENT** :

- du lundi au vendredi : 8h30-12h et 14h30-19h30

- le samedi : 9h-12h et 14h30-19h

- le dimanche et jours fériés : 10h-12h

Pour rappel, un arrêté préfectoral interdit de brûler les déchets verts.

Toutes les informations communales et plus sur le site : www.aviron-eure.fr

En vous inscrivant à la newsletter, vous êtes directement informés par courriel des nouvelles publications.

En parcourant le site, vous trouverez les contacts des associations, les informations pour des démarches administratives et d'urbanisme.

Repas : Soirée Alsacienne avec animation DJ. Prix : 20,00 € par adulte, 10 € enfants de moins de 12 ans. Sur réservation places limitées (100) - Mme JACQUES 06 45 46 95 73 - Mme LEGOFF 06 89 94 59 15

- **01/12/2024 :**

Marche de l'espoir organisée par AVITHON et PST CAP NORD EST GRAVIGNY - 9h30 : 1er départ à la salle polyvalente d'Aviron (goûter servi) - 10h30 : 2ème départ à la mairie de Gravigny

Pour toutes informations sur ces manifestations, le secrétariat de Mairie saura vous orienter vers le bon interlocuteur.